

A l'assemblée publique qui s'est tenue à Halifax sous la présidence du maire, il a été souscrit plus de £225 en moins de dix minutes.

Le comité de secours pour les incendiés a reçu aujourd'hui la somme de £54 8s, produit d'une souscription faite à la suite d'une assemblée publique dans un des quartiers du village de Belleville (Haut-Canada).

M. le maire a aussi reçu une nouvelle remise de £3000 du comité de Montréal.

L'honorable W. H. Draper, procureur-général du Haut-Canada, a souscrit £50.

Nous devons à un membre du comité de secours la communication de la lettre suivante :

“ St-Jean Port-Joli, 16 juin 1845.

Le porteur de la présente est chargé de remettre aux membres du comité de Secours de Québec, nommé pour recevoir le produit des collectes en faveur des incendiés des faubourgs St. Roch et St. Jean, ce qui a été recueilli tant en argent qu'en effets dans la paroisse de St. Jean Port-Joli, et dont le montant, après estimation de leur valeur, est de £170; savoir: en argent, £36 10 0; en effets, £133 10 0; lesquels ont été embarqués en trois différentes goëlettes de la susdite paroisse, qui seront désignées par le porteur. Les effets recueillis consistent en farine, bled, seigle, pois, orge, avoine, sucre, flanelle, redingotes, surtout, culottes gilets, vest, bas, robes, jupes, schâles, coëffes, essuie-mains, savons, draps, planches, madriers, bois de charpente, etc., etc.

J'ai l'honneur d'être,
Votre tout dévoué serviteur,
Ls. PARANT, Proc.
Journal de Québec.

Les souscriptions en faveur des incendiés vont toujours de mieux en mieux. Montréal en est rendu à ses £10,000. Mais ce sont surtout nos paroisses de campagne qui se distinguent de la manière la plus honorable; la quantité d'argent et d'effets qui nous viennent de quelques unes d'elles, surpasse de beaucoup ce que nous étions en droit d'en attendre. *Castor.*

BULLETIN.

Arrivée de Mgr. Blanchet. — Célébration de notre fête nationale, à Montréal. — Charités admirables. — Nouvelles des missionnaires de Témiskaming. — Taïti et Maroc.

— Mgr. Blanchet, vicaire apostolique de l'Orégon et évêque nommé de *Dusa in partibus infidelium*, est arrivé en cette ville mardi dernier. Sa Grandeur est partie du fort Vancouver, le 23 Novembre dernier, sur un vaisseau qui faisait voile pour Londres et qui dans tout son long trajet n'a touché qu'aux Iles Sandwich. Il n'est arrivé en Angleterre que le 22 du mois dernier après 6 mois de navigation. Mgr. s'est ensuite embarqué à Liverpool le 4 sur le dernier steamer de la ligne Cunard, pour le Canada, où probablement il passera quelque temps, et sera sacré avant son départ pour retourner dans son vicariat apostolique. Nous croyons aussi que Sa Grandeur se propose d'aller jusqu'à Rome, avant de se rendre chez lui.

— Ce n'est pas sans plaisir que nous avons à parler aujourd'hui de la célébration de la St. Jean-Baptiste, à Montréal, mardi dernier. Cette fête nationale des Canadiens mérite d'être enregistrée. La nouvelle capitale, du moins cette fois, n'est pas restée en arrière et il est consolant de pouvoir dire que la Société nationale est définitivement établie en cette ville. Ceux qui tiennent à leur nationalité ne peuvent donc manquer de regarder ce jour comme un triomphe. Pour nous, du moins, nous le considérons encore comme un bon augure et comme un heureux signe de ralliement. C'est un grand pas de fait, et nous devons nous en réjouir de tout notre cœur.

Quoique le matin, l'aspect du temps fit craindre de la pluie, cependant à 8 1/2 heures tous les différents corps étaient rendus à la Cathédrale, et purent se mettre en ordre de procession pour la paroisse. Voici le programme de la marche :

Un Lancier. — Drapeau Britannique. — Un Lancier.

Les Enfants des Ecoles de la doctrine Chrétienne, Bannière en tête.

Musique de la Société de Tempérance.

Les Pompiers Canadiens, avec Bannière et Drapeau.

Société de Tempérance, avec Bannière et Drapeau

Chapelain de la Tempérance.

L'Institut Canadien, Bannière en tête.

Drapeau.

Bande du 93e Régiment.

Hache d'Arme. } BANNIÈRE } Hache d'Arme.
Lancier. } PRINCIPALE. } Lancier.

La Société des Amis

Association St. Jean-Baptiste.

Le comité de Régie, deux de front.

Les Vices Présidents.

Un Vice-Président. — Le Président. — L'ex-Président.

Lancier. — Deux Haches d'Armes. — Lancier.

Tous ceux qui faisaient partie de la procession marchaient deux à deux et le nombre en était si grand, que lorsque les derniers sont partis de la Cathédrale, les premiers étaient déjà rendus à l'Eglise de Bonsecours. On suivit les rues St. Denis et St. Paul et on remonta par la rue St. François-Xavier, pour se rendre à la paroisse et y assister à la grand'messe. M. St. Pierre en fut le célébrant. Il était assisté de deux jeunes Canadiens, MM. Limoge et Caisse, comme diacre et sous-diacre. L'église était parée comme aux plus grands jours de fêtes et remplie de monde. Le chant fut exécuté en musique par les élèves du collège et M. Picard donna le sermon. Un superbe pain-bénit fut présenté par la Société nationale, dont les principaux membres firent la collecte dans l'église. Nous sommes heureux de pouvoir ajouter qu'elle doit retourner aux incendiés de Québec. On a dû n'en retenir que ce qu'il fallait pour payer les employés de l'église. Ce qui regardait le curé et la fabrique était *gratis*. Après la messe, la procession se remit en marche dans le même ordre et revint à la Cathédrale, en passant par les rues Notre-Dame et St. Denis. On voyait des drapeaux flotter en plusieurs endroits dans la rue Notre-Dame. Nous y avons aussi remarqué avec plaisir que les bannières des sociétés de St. Georges, de St. André, de St. Patrice et de St. Nicolas étaient du nombre. Les rues étaient partout bordées de spectateurs. La variété des décorations, le grand nombre des étendards et des bannières, dont quelques-unes étaient des plus riches et des plus élégantes, deux bandes de musiques, tout cela rendait la marche vraiment imposante, et peut-être que jamais fête ne fut célébrée avec plus d'éclat et de solennité, à Montréal, que cette première manifestation nationale.

De retour à la porte de la cathédrale, plusieurs hourras bien nourris furent poussés à l'arrivée des différentes sociétés. Lorsque la dernière fut rendue, M. Hudon V. G. félicita l'assemblée sur cette imposante manifestation nationale et en particulier sur l'esprit de religion qui paraissait l'animer. Comme Président de la Société de Tempérance, il remercia le Président de la Société Nationale, l'hon. Masson, et en son nom toutes les autres sociétés, de l'honneur qu'elles avaient fait à la Société de Tempérance d'avoir bien voulu se rendre à la cathédrale pour se joindre à elle. Il rappela aussi en peu de mots les avantages de la sobriété surtout et de l'union. Les art et l'industrie eurent aussi leur mot d'éloge, comme ils le méritaient et les hourras répétés qui accueillirent plusieurs de ses phrases, faisaient assez voir qu'elles étaient senties et goûtées. Nous avons été frappé surtout de l'enthousiasme qui a saisi l'assemblée et des hourras qui retentirent de toute part, lorsque l'orateur rappela que la religion devait être l'âme et la base de tout, pour des Canadiens et que Canadien et Catholique devaient pour ainsi être la même chose. Comme l'on voit, les quelques phrases de l'orateur se résument à peu près en ces mots : Tempérance, union, science, industrie et religion. L'honorable président adressa ensuite quelques mots à M. Hudon pour le remercier à son tour, et la bande du 93 se mit à jouer le *God save the Queen*. L'air *Vive la Canadienne*, fut aussi joué. Des hourras répétés se firent encore entendre, et l'assemblée se dispersa tranquillement. Il n'y eut point de dîner public, à cause de l'incendie de Québec.

— On a dû remarquer, dans un de nos derniers numéros, la généreuse souscription des habitants de St. Rémi, en faveur des incendiés de Québec. Cet acte de charité et de bienfaisance est d'autant plus louable que les citoyens de cette paroisse, après avoir bâti une magnifique église, ont souscrit encore £200 l'an dernier, pour avoir trois superbes cloches qui viennent de leur arriver et qu'il leur faut payer actuellement.

On nous prie d'annoncer que la bénédiction solennelle de ces trois cloches, aura lieu le 16 juillet prochain dans l'église de la susdite paroisse de St. Rémi.

— Nos lecteurs, probablement ne sont pas sans se rappeler que le *Canadien* annonçait dernièrement, d'après un journal de Kingston, “ qu'on avait acheté un terrain et des maisons en cette ville (Kingston) pour un Hôtel-Dieu qui était à la veille d'y être établi par des Religieuses de Montréal.” Nous sommes heureux de pouvoir confirmer cette intéressante nouvelle et d'y ajouter quelques détails qui ne manquent pas d'intérêt et d'édification. Cette glo-